
18/03/2023. ASAMBLEA GENERAL DE LA PLATAFORMA DEL VALLE DEL TIÉTAR EN 
TRANSICIÓN 
 
11.30. Introducción. Habla Soraya Blázquez , alcaldesa de Mijares. 
Apoya el proyecto de la Plataforma. El Valle del Tiétar se debe ver como un conjunto. Hay 
que ir a lo colectivo. Hay dinero, los proyectos europeos no llegan porque no hay gente para 
desarrollarlos. 
 
11.40. Aprobación del Acta de la Junta Directiva. 

● Aprobación del Acta de la Asamblea anterior por unanimidad con 12 votos a favor, 0 
en contra y 0 abstenciones. 

● Aprobación de que Luis siga como presidente de la Plataforma con 12 votos a favor , 
0 en contra y 0 abstenciones. 

● Aprobación de que Carmen siga como vicepresidenta con 12 votos a favor, 0 en 
contra y 0 abstenciones 

● Aprobación de que Laura adopte la Secretaría con 12 votos a favor, 0 en contra y 0 
abstenciones 

● Aprobación de que Nacho adopte la Tesorería con 12 votos a favor, 0 en contra y 0 
abstenciones 

 
11.50. Explicación de las Cuentas 

● Gastos 2022. En la cuenta quedan 5,68 euros 
● Proyecto REAC. Ingreso  específico de 200.000 euros para el proyecto. 
● Presupuesto 2023 presentado y aprobado. 

 
12.00. Breve explicación del Proyecto de la Reserva de la Biosfera. 
 
12.10. Breve explicación del cómo los tres principales proyectos de la plataforma tienen un 
objetivo común que es un futuro sostenible. 
Breve explicación del Proyecto REAC. 
 
12.20. Breve explicación del Proyecto de rehabilitación de viviendas y energético. 
 
12.30. Breve explicación del grupo de prensa y comunicación. Cuáles son los objetivos y las 
necesidades. 
 
12.40. Breve pausa para el café. 
 
13.00. Ronda de Participación. 
Luis introduce esta sección haciendo hincapié en que es necesario que la plataforma se 
profesionalice, que no se puede vivir del trabajo de los voluntarios, que vamos por ese 
camino pero que necesitamos conseguir más presupuesto. Que se necesitan más manos y 
más colaboradores. 
El proyecto de rehabilitación tiene que avanzar de la teoría a la práctica. 
El proyecto REAC intenta como objetivo final fijar población joven. 
Para la reserva de la biosfera necesitamos conseguir recursos y apoyos. 
 



JOVENES SOLIDARIOS exponen brevemente su asociación y hacen hincapié en que las 
asociaciones tenemos que co-trabajar y co-contratar.ej. una persona que se encargue de 
las redes sociales de 3 asociaciones que cobre sueldo pagado entre las tres. 
 
Intervenciones. 

● Mendia. Hay que incidir en los recursos humanos. Y hay que hacer más encuentros 
en vez de redes sociales. Al menos un encuentro una vez al mes. 

● Jesús. Recuerda la problemática de los incendios forestales, los montes sin gestión 
y los veranos de más de seis meses. A los representantes públicos les recuerda la 
necesidad de elaborar un plan de protección de interfaz urbano-forestal. 

● Alicia. Pregunta si se ha contactado a la Junta de Castilla y la Mancha. Y reitera la 
necesidad de visibilidad en las RRSS. Se contesta por alusión que siempre está en 
mente pero que nunca se ha dado el paso y que también se quiere contactar a dos 
grupos de acción local. Se ha contactado con los alcaldes de algunos municipios. 

● Mario. Estuvo en Galicia con proyectos de ecoaldeas. Hay que romper la barrera 
entre la gente del territorio y los de fuera. Propone elaborar encuentros-festivales 
donde se revivan los antiguos oficios y se colabore y comparta conocimiento. Quiere 
colaborar en el tema de rehabilitación de viviendas y bioconstrucción. 

● Soraya. Pone el ejemplo de las 5 villas como paisaje pintoresco, que les supone 
muchas limitaciones a la hora de realizar otros proyectos. Pregunta que supondría la 
reserva de la biosfera, qué limitaciones impondría en el territorio. JAvier responde 
por alusión que el título proviene de la UNESCO y que ésta no tiene ninguna 
competencia en materia administrativa ni legislativa. Sólo otorga un título y un cargo 
internacional. También se habla de Comunidades Energéticas que es un tema nada 
complejo y accesible para todos los pequeños municipios. 

● Jesús IU. Este tipo de reuniones son reiterativas con problemas reiterativos, hay una 
falta de recursos humanos. Hay que pedir compromisos a las instituciones.  

● Elena. A los representantes públicos les recuerda que sería interesante contratar en 
mancomunidad a un ADR(agente de desarrollo rural) para que pidiese y desarrollase 
este tipo de proyectos europeos. Que la idea de contratar una persona entre varias 
asociaciones hay que llevarla a cabo. Y que los encuentros fallan porque no hay un 
seguimiento y las personas pierden interés. 

● Rocío. Hay que tener cuidado con los límites y la letra pequeña de todos estos 
proyectos. Su experiencia es muy mala, al final el que pierde siempre es el ganadero 
o el agricultor propietario de la finca. Marina responde por alusión que no siempre es 
así y que no hay una ley medioambiental, que es la normativa vigente la que pone 
limitaciones. Se pide informar bien de la normativa medioambiental vigente. 

● Juan Ángel. Como ganaderos se les reduce el coeficiente de pasto año a año. Este 
año casi un 50% respecto al año anterior. Creen que está relacionado con la venta 
de Créditos de Carbono. Desconfían de las políticas ecológicas. Creen que el monte 
se va a vender a las empresas. Elena por alusión les responde que una cosa es la 
gestión del monte y de los pastos y que la otra es los créditos de carbono. Y que 
cada Ayuntamiento elige a qué dedica su territorio y que una cosa no debería estar 
reñida con la otra. Soraya también explica qu el ayuntamiento es el que decide 
plantar 800ha de pino  con dinero de los créditos de carbono para recuperar una 
parte del monte en la que la junta no podía pagar la replatanción. 



● Rafael. Cuidado con los créditos de carbono que muchas veces sólo sirven para 
compensar carbono de empresas que están contaminando mucho en otros lados. 
Lavado de cara. 

 
Luis cierra con unas palabras de agradecimiento. 


